
                                                                 ATA Nº 019/2016

Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de setembro de 2016 (dois mil e dezesseis), às 18h30min (dezoito

horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a

presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo.  O Presidente  José

Flávio Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Após foi apreciada a

Ata  Nº  018/2016.  Os  vereadores  receberam a  Ata com antecedência,  com consequente  leitura  e

análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no

período de 14 à 28 de setembro de 2016, merecendo  destaque: o ofício nº 227/2016 da Prefeitura

Municipal  de  Cruzeiro  do  Sul,  solicitando  o  empréstimo  da  Sala  da  Câmara  de  Vereadores  para

realização de audiência pública para demonstração e  avaliação do cumprimento das metas  fiscais,

relativas ao 2° quadrimestre de 2016, no próximo dia 29 de setembro, às 16 horas, e o oficio 009/2016

da Secretaria Municipal de Agricultura, solicitando as dependências da Câmara de Vereadores para o

dia 25 de outubro do corrente ano. Às 9 horas, para realização de uma reunião com os municípios do

G8,  para  tratar  sobre  a  Inspeção  Municipal,  Suasa  e  Vigilância  Sanitária.  ORDEM DO DIA: O

Projeto  de  Lei  Nº  033-04/2016  do  Poder  Executivo  QUE DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES

ORÇAMENTÁRIAS  PARA  O  EXERCÍCIO  FINANCEIRO  DE  2017  E  DÁ  OUTRAS

PROVIDÊNCIAS, em discussão ao Projeto, o Vereador João Dullius do PMDB questionou ao líder

de governo Ubirajara Marques do PP quanto ao decréscimo no orçamento da agricultura familiar, que

em 2015 foi de 130 mil reais, e para 2017 foi previsto o investimento de apenas 20 mil. Em resposta, o

líder de governo declarou que os valores não passaram por ele, e que não “manja” de agricultura. Jair

Klein,  do  PP,  justificou  pela  existência  da  crise,  e  defendeu  que  “não  tem  como  acertar

tudo”. Anastácia Zart do PT questionou a previsão de orçamento para compra de ambulância no valor

de 20 mil reais. A preocupação da Vereadora é de que o valor não seja suficiente para aquisição de um

equipamento em bom estado, que segundo a mesma, é extremamente necessário no momento em que o

Município passa. José Wilgen do PDT questionou quanto a construção de casas populares, para a qual

está previsto o gasto de apenas 10 mil reais, o que segundo o Vereador e Presidente da Casa, cobre os

gastos apenas de pequenas reformas. Luis Weschenfelder do PMDB contrariou as muitas reduções de

valores constantes no Projeto. Segundo o Vereador Suplente, as reduções dos números para o próximo

ano são assustadoras. Ubirajara, em resposta, defende que em função do período eleitoral, apenas teve

tempo  de  ler  o  Projeto  momentos  antes  da  Sessão, em  votação  o  projeto  foi  aprovado  por



unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº  034-04/2016 do Poder  Executivo  QUE DISPÕE SOBRE A

REGULARIZAÇÃO DE CONSTRUÇÕES EDIFICADAS NO RECUO DE JARDIM, continuou

retido  pelo  Presidente  para  mais  análises  e  estudos.  A  INDICAÇÃO Nº  006/2016 de  autoria  do

Vereador LUIS HENRIQUE WESCHENFELDER foi aprovada por unanimidade. A INDICAÇÃO

Nº  007/2016 de  autoria  do  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES  foi  aprovada  por

unanimidade. A  PROPOSIÇÃO  Nº  005/2016 de  autoria  do  Vereador  LUIS  HENRIQUE

WESCHENFELDER foi aprovada por unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 006/2016 de autoria do

Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES foi  aprovada por unanimidade.  EXPLICAÇÕES

PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador LUIS HENRIQUE WESCHENFELDER desejou boa

noite a todos, ao Senhor Presidente, a mesa diretora, aos colegas vereadores e vereadoras e demais

pessoas aqui presentes. A respeito da Proposição 005/2016, que é sobre as melhorias no calçamento no

Bairro Glucostark, que está com uns trechos vergonhosos e levantados e os moradores estão cobrando

o Vereador, e que o pessoal da Prefeitura possa executar o serviço, para que o custo seja mais baixo. A

calçada de passeio ao lado da Fábrica de Calçados Única seria um baixo custo para o Munícipio, e

porque ao lado é uma área de preservação permanente, e que a Administração faça a calçada, nem que

for pelo menos na largura da empresa, pois os funcionários das empresas, as crianças que vão para a

Escola, passam por este local, e neste mesmo trajeto, já teve acidentes com morte, e seria de suma

importância que esta obra fosse realizada no município, pela Secretaria de Obras, e sinalizando com

uma placa de Proibido Parar e Estacionar, pois as pessoas não respeitam, e estacionam nos dois lados

da  rua.  O  estacionamento  para  o  Congelados  DaTia  e  Taipé,  poderia  ser  feito  em uma  área  do

Município que está sobrando e criando mato, e este pode ser o estacionamento para as Empresas, e

também porque os funcionários sempre deixam os veículos estacionados na curva da estrada, deixando

o tráfego perigoso, e segundo o secretário Russo, seria de fácil acesso a criação do estacionamento.  A

área verde do loteamento é sempre colocada em disposição para servir os moradores do loteamento, o

Vereador está encaminhando um pedido, para que esta área verde seja transformada em Praça Pública,

juntamente com uma Academia de Saúde ao ar  livre,  o  bairro Glucostark é  grande e  nobre,  e os

moradores merecem um local de lazer e que possam fazer os exercícios. Tem como arrecadar recursos

para estas finalidades. O Vereador comentou que seria de maneira fácil a criação da mesma, um pouco

de  aterro  e  a  parte  legal  que  falta.  São  pedidos  simples,  mas  para  a  comunidade  são  de  suma

importância.  Agradeceu  aos  colegas  vereadores  que  aprovaram  a  proposição  e  espera  que  a

Administração consiga atendê-los. Em relação aos adesivos, o vereador falou que para a Caminhoneta



com a qual ele trabalha, já foi adesivada, com apenas o brasão do Município e o nome da Secretaria

para qual pertence, e comentou que circula por diversos municípios com o carro da Educação, e que

todos as outras cidades, possuem apenas o Brasão do Município e o nome da Secretaria adesivado no

veículo. O calçamento da Rua Dom Pedro II, no Bairro Cascata, já foi pedido várias vezes na Casa

Legislativa,  que  fosse  arrumado,  e  precisa  agora  uma  atitude  urgente  no  trajeto,  que  seja  feito

recapeamento ou um calçamento totalmente novo. O Vereador Luís Henrique procurou o Secretário do

Planejamento Mauro Weiler, para falar sobre a  situação no entroncamento da RST-453 com a Rua

Frederico Germano Haenssgen, que segundo o Vereador, representa perigo em todos os sentidos. Pediu

que sejam mantidos e fiscalizados pelos colegas os pedidos já realizados por melhorias neste trecho.

Elogiou o Distrito Industrial do Município, pedindo uma rótula para o mesmo, e ainda o asfaltamento

do trecho próximo ao local. Pediu, por fim, para que os motoristas escolares do Município recebessem

os mesmos direitos dos motoristas da área da saúde.  Agradeceu pela oportunidade de atuar  como

Vereador neste período de licença do colega José Carlos, e  desejou boa noite. Nada mais havendo a

tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão

ordinária, a realizar-se no dia 05 de outubro de 2016, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito

horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO

SUL-RS, AOS 28 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2016.

   JOÃO PEDRO NONNENMACHER                                JOSÉ FLÁVIO WILGEN

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereadores


